

TOPICOS SIN TRASCENDENCIA

Jun 21/37
El monumento a Máximo Gómez yace en el mayor abandono, sin terminar

Cuando el Presidente de la República pasó ayer frente al monumento al Generalísimo Máximo Gómez, cuentan que hizo detener su máquina, descendiendo de ella y fué a comprobar, de visu, lo que le dijeran respecto al deplorable abandono en que se encuentran las obras complementarias, que deberán ser el adecuado marco de la estupenda creación artística de mi excelente y admirado amigo Aldo Gamba.

La Comisión Gestora pro monumento al Generalísimo Máximo Gómez, y especialmente el ayudante del Libertador, capitán Tomás E. Curtis, viene luchando denodadamente, y contra todos los obstáculos, porque el hermoso símbolo de la devoción del pueblo a su héroe luzca con todo el prestigio que su significación merece. Una realidad dolorosa muestra constantemente a quien discorra junto al gallardo jinete forjado en mármol, que la desidia oficial permite una casi profanación de la inmortal figura. Lo que debía ser un bello parque, donde el público fuese a contemplar el monumento y a saturarse el espíritu de patriotismo con la evocación de la historia de ese hombre cumbre, pudiera compararse al más inmundó y pestilente lugar.

El capitán Curtis, con quien he departido acerca de este asunto, me informa que, entre otras cosas, faltan por realizar:

- El arreglo de las gradas de las cascadas, que están mal hechas.
- Ampliación, casi al doble, de la fuente, hoy de una pequeñez ridícula.
- Apertura de un pozo artesiano para darle agua a la fuente. (Basta una excavación de cinco o seis metros para obtenerla).
- Comprar las bombas y colocarlas.
- Poner el foco de luz y el cristal de los caballos del Sol.
- Colocar los faroles de bronce, que se dice están en la Aduana.
- Poner los focos luminosos en la fuente, para embellecer así la fuente y el monumento.
- Poner pavimento al parque.
- dotarlo de bancos, etc...

Una de las cosas que falta también es la instalación eléctrica. Se ha querido culpar al Ayuntamiento de no haberla puesto, pero ¿cómo va a hacerlo si aún no han realizado los entronques, ni la instalación soterrada de los cables?

Afortunadamente, el Dr. Laredo Bru, que es también coronel del Ejército Libertador, ha visitado ayer los alrededores del monumento, y esto debe llenarnos de optimismo a cuantos mantenemos el culto del gran paladín... Además, ahora que se apresta el Gobierno, calibrando el plan gigantesco del coronel Batista, a la reconstrucción nacional en sus aspectos social y económico, no puede ser olvidado quien hizo posible la reconstrucción espiritual y material con el filo de su espada y el temple de su corazón.

B. Jiménez Perdomo.

Jun 21/37